

こんにちは！

かないわ病院です

2025年1月発行 第29号

ごあいさつ



理事長 ながた たつみ 永田 巽

謹賀新年

あけましておめでとうございます。

昨年、新年早々に未曾有の大地震に襲われ、能登の方々や罹災された皆様に心からお見舞い申し上げます。また、お亡くなりになられた方や、そのご家族の皆様には心底よりお悔やみ申し上げます。

当院はDPA T（災害派遣精神医療チーム）の一員として、得永敬信院長をはじめとする職員チームが協力して、心のケアや巡回診療に奉仕させていただきました。

本年も地域の病院として皆様の身体や心の健康へのご援助に微力ながら職員一同心を込めて担わせていただきます。本年もよろしくお願い申し上げます。

栄養部だより①

温かい料理、冷たい料理がそれぞれ味わえるように待望の温冷配膳車が導入されました。

食事の美味しさや柔らかさは温度に左右されますので喫食されている患者さんからは「とても温かくてよい」「サラダがとても冷たい」との反響がありました。栄養部スタッフは以前とは違う業務の流れに初めは戸惑いもありましたが慣れるうちにテキパキと業務をこなせるようになってきています。

これからも患者さんに「美味しい」と感じてもらえるよう栄養部一丸となって取り組んでいきたいと思っております。（栄養部長 山前有子）

かないわ病院 基本理念

1. 患者様の権利・人権を尊重します。
2. 適切な医療と正確な情報を提供します。
3. 社会復帰と地域支援を目指します。

かないわ病院 基本方針

- ・私達は、個人の尊厳を厳守し十分な説明と同意に基づく医療を提供します。
- ・私達は、患者様の主体性・個別性を重視し最小限の制限と開放に努めます。
- ・私達は、自己啓発に努めるとともに全職員相互の力を発揮できるように努めます。

安全安心な食事が提供できるよう、温冷配膳車の搬入出のシミュレーションを行い、他職種で話し合いをしました！



栄養部だより②

入院患者さんに少しでもお正月の雰囲気を感じていただけるよう、お正月料理を提供いたしました。

「今年もお正月料理なの?」「お正月料理美味しかったよ」との声もあり患者さんには喜んでいただきました。

本年もここに届く栄養改善を目指し、安心できる美味しい食事を提供していきたいと思えます。

お正月料理メニュー

ちらし寿司、ねぎとろ、厚焼き玉子、茶巾しぼり、かまぼこ、たらこ



地域と共に～かないわ病院の地域SDGs活動～

新型コロナウイルス感染症の流行後、外出の機会が減少していた患者さんに外出の機会を作り、地域社会への参加を促していくにあたり、地域の皆様に喜んでいただける活動がないか・・・と検討する中で、2023年の6月より「企業の森活動」として当院に隣接する海岸林に植樹したクロマツの育成活動を当院の患者さんと共にスタートさせました。2024年は患者さんと職員のべ24名で下草刈りを行い、将来の防風林となるクロマツの苗木を育みました。

またクリーンビーチの実施に合わせて5月と11月に患者さんと職員とで海岸の清掃活動も行いました。

一方、能登震災を受け、2024年3月と5月には金石港にて開催された出張輪島朝市では、患者さん主体で横断幕を製作して応援し、輪島朝市に来られたお客さんや関係者の皆様に喜んでいただき、貴重な体験となりました。その他にも9月29日に金石海岸で行われたビーチサン飛ばし世界選手権には職員6名が選手として参加し、海岸清掃も行うなど地域イベントにも参加し、救護係として看護師の派遣も行っています。

本年も患者さんの地域参加の機会を積極的に設け、持続可能な地域作りのための様々な地域貢献活動に取り組んで参ります。

(生活支援室作業療法士 曾我部 秀宣)



医療法人明仁会

かないわ病院

〒920-0351

石川県金沢市普正寺町9-6

電話 076-267-0601(代)

FAX 076-267-0962

